

Evangelismo 1: una obra de todos los verdaderos creyentes

Pastor: Amiris Beato

Abril 28, 2013

[Iglesia Bautista de la Gracia](#)

Santiago, República Dominicana

“Porque si predico el evangelio, no tengo nada de qué gloriarme, pues estoy bajo el deber de hacerlo; pues ¡ay de mi si no predico el evangelio!” - (1 Corintios 9:16 LBLA)

Cuando usted mira la vida del apóstol Pablo y saca hace dos cuadros, uno como ministro de Cristo y otro como predicador del evangelio. Usted no puede compararse con él pues es un don extraordinario para la iglesia de Cristo de todos los tiempos pero él es de gran estímulo para todo verdadero cristiano en la tarea de evangelizar o difundir el evangelio. Él es un fuerte estímulo para provocarnos a amar al Señor y evangelizando: Nos enseñó por preceptos y principios bíblicos y por su ejemplo. Él llegó a predicar a Reyes y a príncipes: Como el Rey Agripa. O quiera Dios levantar hombres o mujeres que puedan predicarle a los presidentes de sus respectivos países, a los síndicos, gobernadores, jefes militares y religiosos, a jefes de los sindicatos y que ellos también se conviertan y vengamos a Cristo.

En nuestros días también como iglesia tenemos que cuidarnos de dos errores:

1. Y debido al aumento del pecado, el amor de muchos se enfriará.
(Mateo 24:12-14 LBLA)

2. Errores de falsos maestros que tratan de engañar a los creyentes, enseñando que la gran comisión de Mateo 28 y de Marcos 16 es solo para los pastores.

Todo verdadero creyente, todo discípulo de Cristo está llamado a predicar a Cristo a los demás, a llevar el evangelio de Jesús. A dar a conocer su nombre a todas las naciones.

En nuestro presente estudio estaremos dando respuesta a la pregunta: **¿Es la obra de difundir el evangelio solo de los pastores?** Responderemos a esta pregunta de la siguiente manera:

1. La práctica de la iglesia primitiva
2. Explicación del pasaje.

El contexto general de la 1era carta a los Corintios:

El Tema del capítulo 9 es uno de los **casos** que la iglesia de los Corintios le **consultó** al apóstol Pablo y a sus ministros tal como dice en: 1 Corintios 7:1 - "En cuanto a las cosas de que me escribisteis".

Los casos consultados y a los cuales ellos respondieron fueron los siguientes:

- Cap. 7 - Instrucciones relacionadas al Matrimonio y a la Soltería.
- Cap. 8 - En cuanto a comer de lo sacrificado a los ídolos, le dice que no abusen de la Libertad Cristiana que ellos tienen.
- Cap. 9 - Aplica o ilustra la libertad cristiana a su caso particular: Que el era apóstol y tenía derecho a ser sostenido económicamente por la iglesia de los Corintios pero prefirió predicar el evangelio gratis para el bien de la iglesia.
- Cap. 10 - Continuación del Tema el uso la Libertad Cristiana, en cuanto a comer carne sacrificado a los ídolos. Esta libertad debe ser utilizada con el debido respeto a las conciencias débiles, y abstenerse de hacer cualquier cosa que pudiera hacer tropezar tanto a los judíos como a los gentiles, y como a la iglesia de Dios. 1Corintios 10:31 -32.
- Cap. 11 - Los Temas son La mujer en la Iglesia, la naturaleza y el propósito de la Santa Cena instituida por el Señor Jesucristo. Aquí los guía para corregir algunas malas practicas cuando celebraban este sacramento.
- Cap. 12 - Considera el CASO de los Dones espirituales que tienen su origen en Dios. El Señor da dones a su iglesia con el PROPOSITO que todos busquemos la gloria de Dios y la edificación de Su iglesia.
- Cap. 13 - El amor.Es preferible tener amor a Dios y al prójimo que tener todos los dones porque sin amor los dones no son nada ni agradan al Señor. El amor Esa buena disposición de la mente y corazon hacia Dios y hacia nuestros nuestro prójimo que resulta en dar y hacer el bien. Este principio es que debe mover todo lo que hacemos para Dios y los hombres.
- Cap. 14 - Continúa el tema de los Dones espirituales que debemos preferir.
- Cap. 15 - Confirma La doctrina de la resurrección.
- Cap. 16 - Exhortaciones generales y saludos especiales.

¿Qué actividad hacemos nosotros como iglesia semejante a la que hicieron los Corintios con el apóstol Pablo y sus colaboradores donde la iglesia consulta de ante mano sobre algunos CASOS y los pastores responden?

Pregúntele a su pastor: Ellos fueron los primeros.

La Gloria sea a Dios. Oremos para que Dios se agrade en seguir bendiciendo este tiempo 3 o 4 veces al año. (Creo que el próximo es el 15 de Mayo)

Contexto inmediato en el cap. 9: 1-14 consideremos

En este cap. 9 el sigue con el tema de la libertad Cristiano y pone su propio ejemplo como ilustración: *Que el era apóstol y tenía derecho a ser sostenido económicamente por la iglesia de los Corintios pero prefirió predicar el evangelio y trabajar con sus manos para no ser carga ni ofender a nadie en la iglesia.*

En los vs(1-3) Su apostolado era evidente: Había visto a Jesus, confirmado por los demás apóstoles y esta iglesia fue el sello de su apostolado. Esta fue una iglesia donde el apóstol había hecho mucho bien. Paso casi dos años en Corintio trayendo a muchos de ellos a Cristo y fortaleciendo su fe y su esperanza de vida eterna.

vs(4-14) Los argumentos o las razones porque las iglesias debe sostenerlo económicamente:

1. **Principio fundamental de la humanidad (v.8):** Que el que trabaja tiene la esperanza de vivir de lo que trabaja. Siendo apóstol tenía el derecho a ser sostenido él, su esposa e hijos, si los tuviera. (Como los demás apóstoles). Leer v.7 Los soldados, los agricultores, los pastores como es natural esperan el sustento de su trabajo. Que el obrero es digno de su salario.

2. **La ley de Dios en el Antiguo Testamento aplicado a los animales (v.8):** Dios había ordenado: “No pondrás bozal al buey cuando trilla”. ¿Acaso le preocupan a Dios los bueyes? El había dado esta instrucción solo para nuestro bien.

3. **Justicia Común (v.11):** Si los pastores buscan el bien espirituales y eterno de los miembros de la iglesia, la iglesia debe buscar el bien material de sus pastores.

4. **Por el sostenimiento que ellos dan a otras personas (v.12):** Amado hermano que me escucha: Tenemos que valorar a nuestros pastores. ¿Los valoras tu tanto como tu valoras a..... otras personas?

5. **Principio Universal (v.13):** Los que sirven al altar, del altar participan.

6. **El mandato explícito de Cristo.** Así también ordenó el Señor que los que proclaman el evangelio, vivan del evangelio. (1Co 9:14 LBLA).

Ellos tienen el derecho a ser sostenido junto con sus esposas e hijos, si lo tuviese. (Como tenía los demás apóstoles). Pero Pablo escogió no usar este derecho y en cambio se dedicó a trabajar con sus manos haciendo tiendas para no ser carga o para no ofender a nadie.

Dos cosas ha resaltar:

1. Cuando se planta una iglesia y empieza a funcionar, si los recursos económicos no son suficientes, el pastor podría trabajar medio tiempo hasta que Dios provea.

2. Los pastores tienen derecho a ser sostenido económicamente por la iglesia no porque a Pablo se le ocurrió esa magnífica idea, ni porque eso era un asunto de la cultura de aquella época, sino porque este es un mandato de Cristo, quien es la cabeza de la iglesia que los que proclaman el evangelio, vivan del evangelio, (1Corintios 9:14 LBLA). **Estos es aplicable a todas las iglesias y en todos los tiempos.**

Hermanos(as), si tu quieres agradar y glorificar el nombre de Dios, donde quieras que te congregue... Pon en práctica esta dirección de Cristo y te ira bien.

A los pastores de cualquier iglesia, Cristo también te manda a no buscar tu sustento y el de tu familia en un empleo secular, sino a buscar el sustento de la iglesia. Excepto en algunas circunstancias donde hay limitaciones como en el inicio de la plantación de una iglesia o si deseas trabajar a medio tiempo para no ser carga u ofender a la iglesia.

Habiendo hablado del contexto general y del contexto inmediato del pasaje.

¿Es la obra de difundir el evangelio solo de los ministros? o ¿Es el evangelismo una obra de todos los discípulos de Cristo de todos los tiempos? Así que respondiendo la pregunta:

(1). LA PRACTICA DE LA IGLESIA PRIMITIVA:

1^{er} Escenario: Hechos 2:41-42 LBLA - Entonces los que habían recibido su palabra fueron bautizados; y se añadieron aquel día como tres mil almas. Y se dedicaban continuamente a las enseñanzas de los apóstoles, a la comunión, al partimiento del pan y a la oración.

Ellos se dedicaban de manera voluntaria aprender y practicar el evangelio.

2do Escenario: Hechos 8:1-5 LBLA: Así que los que habían sido esparcidos iban predicando la palabra. Felipe, descendiendo a la ciudad de Samaria, les predicaba a Cristo.

3er Escenario: Hechos 11:19-20 LBLA: Parecido al escenario anterior. Esparcidos por la persecución.

¿Quiénes estaban involucrados en el evangelismo? Los que habían sido esparcidos a causa de la persecución. No es que todos están a tiempo completo sino que todo verdadero creyente tiene la hermosa tarea de **difundir el evangelio** de Cristo con gozo y confiando en Dios y en Su poder.

Otros pasajes que nos confirman que todos los discípulos de Cristo tenemos que estar involucrado en la gran comisión o en el evangelismo.

- La mujer samaritana, Juan 4:39 Y de aquella ciudad, muchos de los samaritanos creyeron en Él por la palabra de la mujer que daba testimonio, diciendo: Él me dijo todo lo que yo he hecho.
- El endemoniado gadarenos después que Cristo lo salvo, Marcos 5:18-20 LBLA: Al entrar El en la barca, el que había estado endemoniado le rogaba que lo dejara acompañarle. Pero Jesús no se lo permitió, sino que le dijo*: Vete a tu casa, a los tuyos, y cuéntales cuán grandes cosas el Señor ha hecho por ti, y cómo tuvo misericordia de ti. Y él se fue, y empezó a proclamar en Decápolis cuán grandes cosas Jesús había hecho por él; y todos se quedaban maravillados.

Nota: Ninguno de estos dos fueron a un seminario o a una academia para predicar a Cristo en sus comunidades.

- Pedro, apóstol de Jesucristo: A los expatriados, de la dispersión en el Ponto, Galacia, Capadocia, Asia y Bitinia, elegidos (1 Pedro 1:1 LBLA)
- Pero vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido para posesión de Dios , a fin de que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable; (1 Pedro 2:9 LBLA)

La expansión del reino es tarea de todos. Una de las misiones de la iglesia es ganar almas para Cristo. Tenemos que apoyar como iglesia todos los Ministerio de difusión del evangelio y expansión del reino.

(2).LA EXPLICACIÓN DE PASAJE 1 CORINTIOS 9: 16

1 Corintios 9:16 Porque si predico el evangelio,
no tengo nada de qué gloriarme,
pues estoy bajo el deber de hacerlo;
pues ¡ay de mí si no predico el evangelio!

1. Que significa que no tengo nada de qué gloriarme?

Que a la hora de predicar el evangelio o de evangelizar tengo que recordar esto: No soy perfecto , que todo lo que tengo es por la Gracia de Dios, no merezco tener, si tengo elocuencia para hablar, si tengo la inteligencia. Si tengo ese don de compartir debo hacerlo buscando la salvacion de los perdidos, y la edificación de la iglesia y que solo Dios se lleve la Gloria.

2. Que es significa ESTAR BAJO EL DEBER DE HACERLO.

- 1 Corintios 9:16 (RV1960): Pues si anuncio el evangelio, no tengo por qué gloriarme; porque me es impuesta necesidad;

a. **Una gran parte de la necesidad viene porque estamos llamado a hacerlo por Amor a Cristo.** Él dice si me amas entonces guarda mis mandamientos: Marcos 16:15 RV1960 Y les dijo: **Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura.**

Yo diría que mas que el deber de hacerlo deberíamos tener una pasión en nuestros corazones por Cristo, como en la iglesia primitiva que no pudieron cerrar sus bocas ni porque fueron perseguidos y salir huyendo.

b. La otra parte por la que estamos en el deber de hacerlos:

¡Ay de nosotros si no predicamos el Evangelio!

Nunca decimos ¡Ay de mí si no predico el evangelio? Pablo esta diciéndonos hoy: ¡Ay de ti sino predicas el evangelio! El evangelio es lo único que puede Transformar los corazones de millones y miles que van rumbo a la muerte.

Vostotros sois la luz del mundo, este pueblo esta sentado en tinieblas. Dios usa instrumentos humanos a ti y a mi para hacer nacer de nuevo a las gentes.

Tu deseas que los enfermos o los sanos se salven predícales.

Tu deseas que las familias cambien, que esta sociedad cambie que hay menos lo que tienen cáncer o sida), que los violadores, atracadores, traficantes, asesinos, ladrones de celulares y menos ladrones de los fondos públicos, menos homosexuales e idolatras,

menos avaros, los estafadores, los mentirosos **¡Ellos necesitan el evangelio, a Cristo que los salve, sólo Dios puede salvarlos!** Háblale de Cristo que Él es su única esperanza. No hay tratamiento ni cárcel lo único que cambia el corazón del hombre **la gracia transformadora del evangelio** y vivir una vida guiada por el evangelio.

“La necesidad es puesto sobre nosotros, sí ¡ay de nosotros si no predicamos el evangelio”.

Aplicación para los amigos: Pero, ¡oh! mis amigos, si es ¡ay de nosotros si no predicamos el evangelio ¡ay de ti que haz oído, y no ha recibido a Cristo como tu Señor y Salvador!

¿Qué vas hacer cuando te muera lograste una carrera universitaria, conseguiste una esposa o esposo, un trabajo, propiedades, quizá fama dinero y no te entregaste a Cristo? Éste es el evangelio que predicamos que todo aquel que cree en Cristo como su Señor y Salvador será Salvo.

AMÉN